

El Heraldo de México Sección: País

2021-08-18 01:46:26 231 cm2

Página: 13 \$57,165.47

1/1





Una de las condiciones mínimas de una democracia electoral es que el estado garantice un medio para que la población elija



ambiar el sistema electoral es una de las tentaciones más difíciles de contrarrestar para los gobernantes. Existen múltiples ejemplos en el mundo sobre dictadores y tiranos que desaparecieron el órgano electoral y/o lo mantuvieron a su antojo para disfrazar el sistema político de demo-

cracia. Siempre que lo han intentado cambiar es porque los resultados no les benefician, pero nunca lo cambian cuando triunfan en las elecciones.

El presidente López Obrador enviará una iniciativa de reforma electoral que incluye la renovación tajante de los integrantes del INE y del TEPJF. ¿Con qué objetivo?

Una de las condiciones mínimas de una democracia electoral es que el estado garantice un medio para que la población elija y reemplace a sus líderes políticos mediante elecciones regulares, consecuentes, libres y justas. Cuando el poder ejecutivo pretende modificar el sistema electoral utilizando su influencia en el poder legislativo para cambiar la ley, ésta mínima condición y esencial de la democracia está siendo violentada.

En un sistema presidencial, las elecciones se llevan a cabo dentro de un intervalo de tiempo establecido porla Constitución. Los resultados de dichas elecciones deben ser consecuentes con lo que el pueblo eligió, y no con lo que le parezca justo o no al presidente en turno. Son los ciudadanos quienes deben elegir quién ejerce el poder en su país. En

una verdadera democracia no debe existir una "autoridad suprema" que cambie el sistema electoral para remover a funcionarios que no le son afines, para nombrar nuevos que le garanticen triunfos fraudulentos en las urnas.

Las elecciones deben ser libres y así deben mantenerse; los partidos y los candidatos/as deben tener la libertad para realizar sus campañas políticas y competir legalmente por

los puestos de elección popular; los ciudadanos deben tener la libertad de defender sus creencias y preferencias, así como de ejercer un voto secreto sin miedo ni intimidación.

Cuando escuchamos al presidente López Obrador decir que los consejeros del INE no son demócratas, que no respetan la voluntad del pueblo, y que no actúan con rectitud, ¿qué mensaje recibimos los ciudadanos si desacredita a nuestro sistema electoral? Porque es el mismo sistema y son los mismos funcionarios que avalaron las elecciones mediante las cuales miles de mexicanos lo eligieron presidente. ¿Qué debemos pensar sobre los resultados de las elecciones del 6 de junio?

¿No son válidas para el presidente y su partido? ¿O lo son solamente cuando le benefician?

En mi opinión, es absolutamente increíble el trabajo que lleva a cabo el INE para organizar las elecciones en nuestro país. Yo defiendo las instituciones autónomas, precisamente para que los poderes de la República no minimicen nuestra democracia.

Es cuánto.

JORGINAGAX@GMAIL.COM / @JORGINA_GAXIOLA

Hay que defender las instituciones autonómas



Página: 3 \$437,202.75



"Hubo pendientes en BJ porque tomé decisiones"

Futuro. El alcalde señala que su prioridad es hacer un buen trabajo en la demarcación y que seguirá en la vida política en 2024

Omar Díaz

El alcalde en Benito Juárez, Santiago Taboada, platicó con Publimetro sobre sus prioridades de gobierno para los próximos tres años, sus planes para 2024, su relación con la jefa de gobierno y sobre un tema muy sensible para los habitantes de la alcaldía: el desarrollo urbano.

publimetr⊕

¿Cómo te definirías como político y como persona?

- Como político, muy apasionado de lo que hace, soy un servidor público desde hace mucho tiempo, alguien a quien le gusta esto, que le gusta mucho la atención, el

servicio, y he puesto todo mi esfuerzo, particularmente estos últimos años que me ha tocado ser alcalde, para darle a los vecinos y a quienes vivimos aquí en Benito Juárez una mejor calidad de vida.

¿Qué va a pasar con Santiago Taboada en 2024? ¿Seguirás en la política?

– No creo que un descansito sea lo que vaya a pasar, pero vamos a esperar, hay que hacer un muy buen trabajo los próximos tres años; lo único que tengo claro es que no puedo seguir siendo alcalde, esa es la única claridad que tengo para el 2024... y seguiremos

aquí (en política) es algo que me gusta, apasiona, lo que hecho durante 17 años de mi vida y que, seguramente, vamos a encontrar algún otro espacio para poder seguir sirviendo a la gente.

¿Candidatura a la jefatura de gobierno?

No lo sé, vamos a esperar, pero seguramente vamos a andar por acá.

¿Qué te dejó la elección del 6 de junio?

- Es una gran satisfacción el haberme presentado ante un electorado que tomó la decisión, de manera mayoritaria, para que sigamos gobernado Benito Juárez por tres años más. Esto me compromete porque aún fueron mejores resultados que en 2018.

¿A qué atribuyes tu reelección sin la necesidad de una

¿A qué le atribuimos? Me parece que hicimos un trabajo ordenado, un trabajo en donde pusimos por encima de cualquier decisión a la gente. Te doy tres ejemplos: la empatía

que tuvimos con las mujeres y los niños gracias al rescate de las estancias infantiles que canceló el presidente; lo segundo tiene que ver con que mientras el presidente decía 'abrazos y no balazos', en Benito Juárez implementamos Blindar BJ para darle a la gente que aquí trabaja, vive y transita, la posibilidad de mejor seguridad. Mientras el presidente no dio apoyo a los empresarios o trabajadores derivado de la emergencia sanitaria por Covid, en BJ pusimos un programa de apoyo a pequeñas y medianas empresas.

¿La relación con el gobierno se puede fracturar tras las elecciones del 6 de junio?

Pues yo esperaría que no, porque ya nos toca gobernar. Las campañas quedaron atrás y creo que si todos tenemos altura de miras, madurez y todos queremos que a la ciudad le vaya bien, por supuesto que habría que dejar a un lado los tintes políticos.

¿Cuáles van a ser tus principales acciones de gobierno en lo inmediato y para tu segundo mandato?

Vamos a mantener tres cosas: el siguiente paso de Blindar BJ con la apuesta de la tecnología; y por supuesto, otro tema fundamental será la recuperación económica, quien no entienda que esta crisis derivada del Covid-19, y decisiones previas al Covid-19, ya venían afectando las finanzas personales de los capitalinos, entonces quiere decir que no ha entendido el mensaje.

¿Habrá continuidad o mejora en la alcaldía?

- Sin duda queremos mejorar, creo que quienes tenemos una responsabilidad pública tene-





Publimetro Sección: Nacional

2021-08-18 01:29:25

605 cm2

Página: 3 \$437,202.75

2/3

mos que aspirar a hacer mejor cada vez las cosas. Te podría decir que por los resultados que tuvimos, dejamos las cosas como están y por pura inercia vamos a llegar; el gran reto es mejorar, estoy convencido, así creo que es la vida: hay que esforzarse cada vez más para hacerlo cada vez mejor, y creo que podemos hacer aún mejor las cosas.

La alcaldía presenta un gran problema de desarrollo urbano. ¿Cómo atenderlo?

— Hago votos para que hagamos una mejora y, sobre todo, podamos tener un nuevo programa de desarrollo urbano. El programa de desarrollo urbano en la alcaldía es de 2005, estamos hablando que pasaron muchísimos años y seguimos pensando y tenemos una visión de desarrollo del 2005; Benito Juárez ha cambiado, yo creo, sin duda, que el desarrollo urbano puede ser ordenado.

¿Qué le dices a la gente de la alcaldía que al ver una construcción se molesta?

— Precisamente que por eso necesitamos modernizar y actualizar el programa de desarrollo urbano.

¿En estos primeros tres años de gobierno, qué te faltó por hacer?

— En estos tres años hubo pendientes, sin duda, porque tuvimos que tomar decisiones. Yo tengo pendiente con las mujeres el refugio para víctimas de violencia y es uno de los pendientes que reconozco, y que hoy estoy dispuesto a implementar de nueva cuenta porque es una deuda que tenemos con muchas mujeres violentadas en la alcaldía y la ciudad.



Posesión. Permanecerá en el cargo como alcalde hasta 2024. / NICOLÁS CORTE



Publimetro Sección: Nacional

2021-08-18 01:29:25

605 cm2

Página: 3 \$437,202.75

3/3

¿QUIÉN ES SANTIAGO TABOADA?





